



Historia de la Iglesia y del Derecho canónico.

Art. 4.º El período del doctorado será común a las dos secciones, y comprenderá las asignaturas siguientes, todas de carácter obligatorio: Filosofía del Derecho. Historia del Derecho internacional.

Legislación comparada. Historia de la Literatura jurídica española.

Art. 5.º De las asignaturas de Historia de la Literatura jurídica española es Historia de la Iglesia y del Derecho canónico, las tres de lección alterna, se encargarán respectivamente los profesores a cuyo cargo estén las de Historia de los Tratados, Literatura y Bibliografía jurídica es Facultad de la Iglesia y Colecciones canónicas.

De la de Estadística, también de lección alterna, se encargará uno de los dos catedráticos de Economía política y Estadística en la Facultad de Derecho de la Universidad Central.

Art. 6.º Las cátedras de nueva creación, ó sean las de Derecho común de España comparado con el foral, Asociaciones mercantiles é industriales, Estudios superiores de Derecho penal y Antropología criminal é Historia de las doctrinas económicas, todas de lección alterna, podrán encomendarse, mediante una gratificación de 1.000 pesetas, a los profesores de la sección de Derecho.

Art. 7.º Quedan suprimidas las cátedras de Estudios superiores de Derecho romano ó Instituciones de Derecho público de los pueblos antiguos y modernos.

Art. 8.º En el curso próximo se abrirá la matrícula sólo para el año preparatorio de la sección de Ciencias sociales, y en los siguientes sucesivamente para cada uno de los grupos en que se dividen las enseñanzas de la misma.

Art. 9.º El título de licenciado en Ciencias sociales conferirá, con relación a los cargos públicos, los mismos derechos que los demás títulos académicos, y capacitará para optar, por oposición, á las clases de Ética y Sociología, y Derecho usual establecidas en los Institutos de segunda enseñanza, y el de doctor para el desempeño de cualquiera de las incluidas en la nueva sección, con tal que radiquen en la Facultad de Derecho.

Art. 10. Lo dispuesto en los artículos 2.º y 4.º tendrá ejecución inmediata en el curso próximo de 1900 á

**Venta de barcos**

El Diario oficial del Ministerio de Marina publica la siguiente Real orden dirigida al capitán general del departamento de Cádiz:

«Excmo. Sr.: Dada cuenta de la carta oficial de V. E., número 1.433, de 19 de Junio último, en la que expresa, según su dictamen, la utilidad que para el servicio puede obtenerse de los buques recientemente desarmados en ese arsenal, con arreglo al Real decreto de 13 de Mayo próximo pasado; S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, de acuerdo con lo informado por la Dirección del material de este ministerio, ha tenido á bien resolver lo siguiente:

- 1.º Que se excluyan de la lista oficial de los buques de guerra los cruceros «Isabel II» y «Marqués de la Ensenada»; cañoneros «Pilar» y «Vicente Yañez Pinzón», y torpederos «Retamosa» y «Rigel».
- 2.º Que el crucero «Isabel II» se habilite como depósito de municiones de ese puerto, quedando á cargo de la ayudantía mayor, en analogía con lo dispuesto para su similar el «conde de Venadito» en el arsenal del Ferrol, á cuyo efecto se formulará el oportuno proyecto y presupuesto de obras.
- 3.º Que el torpedero «Rigel» quede afecto al crucero «Lepanto», en concepto de embarcación menor de este buque, para las prácticas de torpedos.
- 4.º Que se proceda á la enajenación del cañonero torpedero «Vicente Yañez Pinzón», cañonero «Pilar», torpedero «Retamosa», y dos de las tres escampavías existentes en el arsenal, dejando la que se halla en mejor estado para repuesto de las de la división de guarda costas de las Baleares.»

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

**Siniestro marítimo**

A las 8:40 de la mañana del domingo fondeó en Alicante, de arribada forzosa, el vapor francés *Jeanne A.*, que con destino á Argel y Rouen, fué despachado aquí ayer tarde, zarpando á las siete de la misma.

El citado buque conducía á remolque al brickbarca italiano *Angelo Michel*, que cargado de Madera y procedente de Manila (Estados Unidos), se dirigía á Barcelona con tres meses de navegación.

Próximamente á unas treinta millas de este puerto y á las once de la pasada noche, chocó fuertemente el vapor *Jeanne* con el buque de vela, causando averías de gran consideración en la banda de babor, entre el triquete y el palo mayor, donde le abrió un boquete enorme.

Gracias á la circunstancia de componerse de madera el cargamento del brick, se ha evitado felizmente una catástrofe; pues éste hubiera zozobrado por consecuencia de choque.

El brick es italiano, de la matrícula de Bari. Componen su tripulación once marineros y lo manda el capitán Angelo Calabreor. Su desplazamiento es de 900 toneladas.

**La muerte del duque**

de Sajonia Coburgo Gotha. Su enfermedad.—Los especialistas de Viena.—Muerte rapidísima—Aspecto físico y moral del príncipe.

El lunes último, á las diez de la noche, falleció repentinamente en su palacio de Rosenau, situado á hora y media de la ciudad de Coburgo, el duque reinante, Alfredo Ernesto, hijo de la reina de Inglaterra.

Hace tiempo que el duque padecía una afcción en la garganta, enfermedad que, al parecer, halló bastante mejoría en los baños egipcios de Helouan, ordenados á Su Alteza.

Posteriormente le fueron prescritas unas sulfurosas en Hungría; pero durante estos últimos meses, el mal había causado tan dolorosos progresos, que hace un mes que los especialistas más famosos de Viena fueron llamados á Coburgo, los cuales, después de detenido examen, declararon que se trataba de un cancer.

Este terrible diagnóstico fué cuidadosamente ocultado al príncipe, por más que, naturalmente, su familia tuvo conocimiento de ello.

S. A. estaba invitado y se preparaba á tomar parte en las grandes cacerías; pero en vista de las terribles declaraciones de los médicos vieneses, pudo hacerle desistir de tal proyecto, alegando que el cansancio podría excitar su afcción de la garganta.

Pocos días hace, otro reconocimiento llevado á cabo por un especialista dió por resultado la certidumbre de que el cancer había invadido la raíz de la lengua, circunstancia que se ocultó asimismo á S. A.

Desde este instante el príncipe sufría accesos de ahogo, que ineron acentuándose hasta que dos días antes de su muerte, esto es, el sábado 28, sufrió uno de bastante intensidad. Esto originó una nueva consulta y el domingo, después de otro ataque análogo, los médicos declararon que era necesaria la operación de la traqueotomía.

El príncipe, inconsciente del eminente peligro en que se hallaba, se resistía á la operación y esta se aplazó hasta el martes, cuando el lunes, á las diez de la noche, en ocasión en que el augusto enfermo se hallaba durmiendo, una parálisis al corazón le causó repentinamente la muerte, sin sufrimiento alguno, al parecer.

El duque murió rodeado de su familia, la cual no le abandonaba un instante desde que los médicos habían declarado que era imposible de todo punto prolongar la vida del egregio paciente.

Alfredo de Coburgo se parecía mucho físicamente á su hermano el príncipe de Gales, y como él, á pesar de su corpulencia, era en extremo distinguido.

Tenia un verdadero talento musical. Tocaba con suma maestría el violín y el piano, y en más de una ocasión fué compositor y director de orquesta notabilísimo.

Casado con una hija del Czar de Rusia, de la cual tuvo cinco hijos, —de ellos uno solo varón— la muerte de este príncipe, ocurrida hace año y medio, sumió al duque de Coburgo en inmenso duelo, que quizá no haya contribuido poco á su fallecimiento.

Durante los siete años que reinó en Coburgo, supo hacerse tan querido como popular, siendo su pérdida causa de un verdadero luto nacional.

**NOTICIAS**

**Del extranjero.**

El periódico católico *Bayerischer Kurier* afirma que continúan practicándose negociaciones entre el Gobierno alemán y el Vaticano para el establecimiento de una nunciatura, que sería la representación del Papa ante el imperio germánico. Esta combinación, que es muy del agrado de León XIII, tropieza con la oposición de la influencia protestante y de algunas católicas.

La cuestión de la nunciatura está relacionada íntimamente con otra que está pendiente de resolución desde hace un año, ó sea la del establecimiento de una Facultad de Teología católica, agregada á la Universidad de Strasburgo.

Si el Papa asentiera á la creación de dicha Facultad, el emperador Guillermo accedería al establecimiento de la nunciatura en Berlín.

En tal caso, el nuncio que representaría en Baviera á la Santa Sede, monseñor Sambucetti trasladaría su residencia de Munich á una ciudad de Alemania central.

Para el cargo de ministro de Alemania cerca del Vaticano, prosperaría la candidatura de Mr. Hertling, profesor y notable diputado del Centro católico.

Acaba de terminarse en Alemania la construcción de un nuevo canal marítimo entre Königsberg y el mar Báltico, cuya apertura oficial se verificará en otoño próximo.

Su profundidad es de siete metros, y, por consiguiente, el canal podrá ser utilizado por buques de calado considerable.

Durante el pasado invierno, en que la profundidad era menor, transitaban ya buques de cinco metros de calado.

Con motivo de los sucesos del Extremo Oriente, el Japon ha dado gran impulso á los trabajos de construcción de nuevos buques, que se están llevando á cabo en los arsenales extranjeros.

De Stettin ha salido recientemente el *Yakumo*, crucero acorazado de 9 mil 800 toneladas.

El *Adzuma*, crucero del mismo tipo, construido en Saint Nazaire, está apto para prestar servicio y efectúa las pruebas de su artillería.

Otro tanto realiza el acorazado *Asahi*, y se dispone á salir de Inglaterra con rumbo al Japon.

Los buques *Truzure* y el crucero *Uatse*, que han sufrido algún retraso en su construcción, estarán terminados, no obstante, muy en breve.

De la capital:

Ayer por la mañana fué hallado el cadáver de un hombre, tendido boca abajo, cerca de la línea férrea entre el kilómetro tres y cuatro.

Dicho individuo ha resultado ser de nombre Jacinto Ballester, natural de Campos, de 52 años de edad, vecino de los Hostaletes.

Créese que su muerte ha sido natural.

Acudieron al lugar del suceso el señor juez, y el comandante de la guardia municipal, practicando las diligencias del caso.

El vapor *Lulio* llegado ayer por la mañana fué portador de 430 cabezas de ganado lanar con destino al abasto público.

El Rvdo. padre Riera tomó posesión ayer de su nuevo cargo de rector de las Escuelas Pías de esta capital. Su historia es harto conocida porque los cientos de seres que se honran llamándose discípulos suyos han esparcido por todas partes la reputación justísima de este sabio sacerdote. Sus múltiples aptitudes para todos los ramos del saber le han hecho popular en los centros ilustrados y sus conocimientos matemáticos, que constituyen su especialidad, han dejado honrosas huellas en Universidades é Institutos. Pocas veces se reúnen en una persona condiciones tan apreciables: afabilidad de carácter, alteza de miras, profundidad de conocimientos y una energía indomable, rarísima hoy día en sociedad. Creemos que las Escuelas Pías de Palma, bajo la dirección de este ilustre sacerdote alcanzarán una reputación y un desarrollo tan justos como honrosos para la ciudad que las alberga.

El señor Gobernador civil de la provincia ha dictado una circular fijando el plazo de diez días para que los Ayuntamientos que han constituido Junta local de reformas sociales, cuiden de remitir á dicho Gobierno comunicación expresa del número de habitantes, industria ó industrias

que predominen, nombres y apellidos de los individuos que constituyen aquellas Juntas, expresando los cargos que desempeñan y si pertenecen á la clase de obreros ó á la de patronos.

Como quiera que á pesar de las repetidas órdenes del señor Gobernador existen algunos Ayuntamientos cuyas Secretarías no han dado cuenta de haberse constituido las indicadas juntas ni se han excusado; se ha acordado imponerles la multa de diez pesetas á cada uno.

Con fecha de ayer se ha remitido al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por don José Serra Salas, en contra de la providencia de este Gobierno del 21 de Julio último, por la que se le separó del cargo de Secretario del Ayuntamiento de la villa de San José, en virtud de la denuncia formulada por don Antonio Planells y Costa.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Binisalem, haber detenido á cuatro sujetos presuntos autores de la sustracción de cierta cantidad de alimendras del predio *La Torre* de aquel término municipal.

—Da cuenta la del puesto de Alaró de haber puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto, por haber maltratado de palabra y obra á una mujer, produciéndole una fuerte contusión en la cara y otra en la mano derecha.

—Por la de los puestos de Santa Eulalia y San Juan, han sido denunciados á los jueces municipales respectivos varios sujetos por empleo de armas prohibidas.

El señor Alcalde de esta ciudad ha dictado una circular convocando á los patronos á una nueva reunión que tendrá efecto el sábado próximo día 11, en la Casa Consistorial, al objeto de designar á los seis que han de formar parte de la Junta de reformas sociales, mandada organizar por Real orden de 9 de Junio último.

Las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad verificó por administración durante la semana anterior al día 6 defactual, asciende á 895'02 pesetas.

Según telegrama recibido por la *Unión Comercial* se sabe que el vapor *Mallorca* llegó ayer al puerto de Barcelona á las seis de la mañana, sin novedad á bordo.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrar hoy el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

*Secretaría.*—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.

*Alumbrado.*—Dictamen sobre el precio del fluido del gas ofrecido por la Sociedad Alumbrado por Gas.—Oficio del Gobernador de la provincia trasladando otro del Ilmo. Director general de Administración señalando el día 12 de Septiembre próximo para la subasta del gas.

*Fomento.*—Dictamen sobre tarifa de derechos de instalación de calderas de vapor y motores á gas.—Dictamen proponiendo que pasen á informe del Ingeniero mecánico varios expedientes.

*Hacienda.*—Presupuesto municipal para el año 1901.

*Obras, Arbolado, Caminos y Paseos.*—Permisos para obras particulares.—Devolución de fianzas por subastas terminadas.—Dictamen desestimando un instancia de don Juan Castelló sobre subasta de materiales.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa de dos pesetas al dueño de un perro de presa por tenerlo abandonado en la vía pública.

Igualmente castigó con otra multa de cinco pesetas al conductor de un carruaje por llevar la caballería escapada por el interior de la ciudad.

Ayer por la mañana un caballo mordió á un individuo en la plaza de Abastos, produciéndole una pequeña herida en un brazo.

Conforme anunciamos se reunieron anoche en la Casa Consistorial, los presidentes de las comisiones y jefes de las fracciones políticas que componen el Ayuntamiento, al objeto de llegar á un acuerdo respecto á los futuros presupuestos y evitar de este modo largas discusiones en la sesión de hoy.

Dos fueron los proyectos presenta-

dos; el uno por los señores García Orell, Martí y Pomar, según el cual introducen tomando por base los mismos ingresos que en el presupuesto vigente una economía de 75.000 pesetas obtenida de la rebaja de todos los capitales y 8.000 pesetas de la consignación de empleados.

Para ello proponen la supresión del segundo jefe de la guardia municipal, la disminución de 30 guardias de á pie y suspensión de las subvenciones y pensiones que satisface hoy el Ayuntamiento.

De las 75.000 ptas. dedican 55.000 á la rebaja del impuesto de consumos sobre el vino y las 20.000 restantes á reserva para el caso de que el nuevo arrendamiento de consumos sufriera una baja.

El otro proyecto de presupuesto lo presentó el señor Ferrer el cual tomando también como base el ingreso del presupuesto actual excepto las 48 mil pesetas del proyecto de impuesto sobre aguas y alcantarillado, introduce una economía de 31.000 pesetas sin modificar la plantilla de empleados ni guardia municipal y reduciendo únicamente aquellas cantidades que la experiencia ha demostrado que son excesivas.

Después de una larga discusión no fué posible llegar á un acuerdo.

Don Gaspar Reines Coll, ha presentado en este Gobierno de provincia dos solicitudes de registro de dieciséis y cuarentaidos pertenencias de mineral lignito, con el título la primera de «*Sant Antoni*» y la segunda de «*La Luliana*», enclavadas en los predios *Son Estela petit* y *Son Juliá*, del término municipal de Sineu.

El señor Comandante de la guardia municipal condujo ayer al depósito de Capuchinos á dos sujetos presuntos autores de haber sustraído una silla de una casa *non sancta* de la calle de Maimó.

Ayer por la mañana tuvo efecto en el salón de sesiones de la Diputación provincial la subasta para el arriendo del Teatro Principal.

Los postores fueron tres presentando dos pliegos cada uno.

Abiertos éstos por el señor Socias que presidía el acto adjudicó provisionalmente la subasta á favor de don Bernardo Manera, por la cantidad de 5.311'97 pesetas por resultar el mas beneficioso postor.

El señor Gobernador civil de esta provincia, ha concedido un premio de 20 pesetas, al carabnero Francisco López Alvarez, que estando de servicio el día 3 del actual, por las inmediaciones de la Albufera observó que se había caído al fondo del estanque denominado *d' en Pep*, un joven, llamado Francisco Barceló Alemayñ y don hubiera fallecido á no haber accedido aquel en su auxilio, que con el traje de uniforme se tiró al agua salvándole de una muerte segura.

Aplaudimos el proceder del referido guardia, lo mismo que la caballerosidad de nuestra primera autoridad civil en premiar á aquel tan humanitario servicio.

El vapor *Bellaer*, salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga.

Entre el pasaje figuraban, el canónigo don Luis Gamundi, que se dirige á París, el capitán de la matrícula mercante don Andrés Marraig, el comerciante don Ricardo Roca, don Gabriel y don Francisco Maura, el arquitecto don Luis Domenech, don Eduardo Fontseré Rigo, el médico don Santiago Vilalonga, doña Teresa Gamarrá, don Miguel Moragues, el Alcalde de Palma don Antonio Roselló y Cazador y el general Weyler.

Pasaron al muelle á despedir á estos dos últimos señores gran número de amigos particulares y políticos de uno y otro.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar del discurso que el M. I. señor Dr. don Matias Compañy pronunció en la solemne bendición de la bandera de la Cruz Roja.

Enviamos las mas expresivas gracias al señor Presidente de la Comisión Provincial de dicho Instituto benéfico porque nos ha ofrecido ocasión de saborear el brillante y conmovedor discurso de nuestro amigo el canónigo señor Compañy.

Este hermoso trabajo oratorio ha sido impreso con notable gusto en los talleres de los señores Amargual y Muntaner.

Don Francisco Fransitorra ha tenido la atención de remitirnos diez bonos de pan, de los trescientos que la

Empresa de nuestra Plaza de Toros, ha acordado repartir entre los pobres, equivalentes al líquido producido por la entrada a la suelta del ganado el día 28 de Junio cuyos bonos podrán recoger hoy de la tahona del señor Forteza (Forn d' en Cetra).

Docientos cincuenta de los expresados bonos han sido entregados al señor Alcalde, para que éste a su vez los reparta entre los señores tenientes de Alcalde quienes se servirán repartirlos a los pobres de sus distritos respectivos.

En nombre de nuestros favorecidos damos las gracias a la Empresa, a la cual elogiamos por su proceder.

Esta mañana a las cuatro, ha fundado en este puerto el vapor Ciudad de Mahón, procedente de Mahón, con la correspondencia, varios pasajeros y efectos.

Durante la ausencia del Alcalde propietario don Antonio Rosselló, se ha encargado interinamente de aquel cargo el segundo Teniente de Alcalde don Cayetano Abrines.

En la villa de Binisalem ocurrió anteayer el siguiente hecho:

Una perra que llevaba colgada del robo una hoja de lata, entró en dos distintas casas de las calles de la Goleta y Selva, mordiendo a cuatro personas, produciendo a dos de ellas heridas de consideración, calificadas de pronostico reservado por los facultativos don Antonio Servera y don Salvador Real que las asistieron.

Sospechando ambos facultativos que la expresada perra pudiese estar aca cada de hidrofobia se ha tomado por la autoridad municipal las medidas que el caso requería.

El animal no ha podido ser habido a pesar de las pesquisas practicadas por aquellas inmediaciones y en los pueblos comarcanos, donde se transmitieron órdenes para detenerla.

Desosos de secundar en lo posible el entusiasmo que desde algún tiempo a esta parte reina entre los socios de La Protectora, accedemos gustos a dar cabida en nuestras columnas a las siguientes líneas que nos han sido remitidas para su inserción:

«La Comisión encargada de organizar el banquete para solemnizar la bendición de la Senyera del Orfeó de la Protectora, cuyo acto se ha de celebrar el próximo domingo 12 de los corrientes, replica a todos los señores socios de dicha Sociedad de socorros mútuos, que secundando el entusiasmo con que tal fiesta ha de celebrarse, tengan a bien inscribir sus nombres en las listas que se hallan al efecto expuestas en la secretaría de la Sociedad. Conviene que la inscripción, se haga lo más pronto posible para poder preparar debidamente el banquete: como este acto ha de tener un carácter popular y al alcance de todos, la cuota mínima se ha fijado en tres pesetas.

En la imposibilidad de visitar los domicilios invitando a los señores socios personalmente, como la Comisión tendría mucho gusto en poder hacer, dense así ya por invitados.

A todos los socios interesa el auge de la Sociedad: su entusiasmo despertará otros entusiasmos y de este modo, indirectamente trabajaremos para la manifestación de la vida social de nuestra región. El Orfeó tomará parte en la fiesta, que se celebrará en el gran salón de actos de esta Sociedad.»

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Francisco de Asís, a la Purísima Concepción. A las diez y media exposición del Santísimo; enseguida misa cantada, a las seis de la tarde habrá los actos de coro, después se rezará la corona de la Purísima, meditación y la reserva de Su Divina Magestad.

Visita a la Corte de María

A la Inmaculada Concepción, en la Catedral.

Madres: el Vino Yodo Tanico Fosfato Gimbernat sustituye ventajosamente al aceite de bacalao, Emulsiones, preparaciones Yodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posiciones.

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

Para alquilar

En la calle de Dos de Mayo número 17, del caserío del Terreno, hay una bonita casa con todas las comodidades apetecibles.

Informarán en Palma, calle del Sol número 33, entresuelo izquierda.

Pasatiempos

Entre madre é hijo: —Te he dicho mil veces que debes callar mientras habla tu madre. —Pues en ese caso, me pasaré toda la vida con la boca cerrada.

Entre jovencuelos: —Estoy loco por esa mujer. —Pues cástate con ella. —Hay un obstáculo. Es mayor que yo.

—¿Cuántos años tiene? —Veintidós, y yo veinte. —No importa. Todo se arreglará. Ella tendrá veinte cuando tú tengas veintidos.

En un hotel de una ciudad andaluza se lee en la puerta el siguiente letrero: «Aquí se hablan todas las lenguas.»

Llega un extranjero cualquiera y no encuentra intérprete ni para un remedio.

—¿No dicen ustedes—pregunta en mal español—que aquí se hablan todas las lenguas? —¿Quién las habla? —Los extranjeros que vienen—le contestan.

—Te advierto, querida esposa, que estoy resuelto a que ese majadero no siga haciéndote la corte de una manera tan descarada.

—¡Pero si sus intenciones no pueden ser más puras ni más honradas! Ya ves, lo único que hasta ahora me ha propuesto es que me case con él cuando me quede viuda...

Sociedades y Corporaciones

La Aserradora Balear

Sociedad anónima Por acuerdo de la Junta Administrativa y en virtud de los artículos 8.º y 36.º de los Estatutos de dicha Sociedad, se invita a los señores accionistas al pago del segundo dividendo pasivo de pesetas por acción.

En la Caja de los señores Martínez y Planas de diez a doce, pueden efectuarse los pagos de dicho dividendo. —El presidente, Isidre Ripoll.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PUBLICOS. Lists various market values like Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, etc.

Table with 2 columns: Interior and Exterior. Lists market values for different regions like Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Table with 2 columns: Barcelona 7 de Agosto. Lists market values for Barcelona including Interior, Exterior, Amortizable, etc.

Boletín meteorológico

Table with 2 columns: Día 7 a las 9 de la mañana. Lists meteorological data like Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

Esgrima

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 a 8 1/2 tarde, todos los días.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 6 de Agosto de 1900

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Shows hospital statistics for August 6, 1900.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 5.—Varones 1.—Hembras 1. Matrimonios: Día 5.—Don Antonio Vives Buenaventura con doña Juana Maura Oliver. Defunciones: Día 6. Juan Pol Llabrés, 10 años, Indioterapia, anemia. Registros del puerto de ayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus. Id. del horizonte.—Calmoso. Dirección del viento.—S. flojo. Estado del mar.—Apenas rizada del viento. Buzos a la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendias.—Soplaba al terral la ventolina, el cielo estaba despejado, apenas calmoso el horizonte, llana la mar y su nivel regularmente elevado cuando el orto. Se quedó calma a las siete, entabló el embate a las nueve, a medio día fresco del S. S. O. Continuo dicho viento en toda su fuerza hasta mitad de la tarde y al aproximarse al ocaso inclinó al S. y quedó como arriba se expresa.

Noticias.—Entró el vapor Lulio de Ibiza y Alicante, el Salvador de la mar y el Cabrera de Cabrera. Salió el Salvador para la mar y el Belloer para Barcelona. Buzos fondeados: Día 7.— Vapor español Lulio, de 401 ton., de Ibiza y Alicante.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.

Buzos despachados: Día 7.— Vapor español Lulio, de 405 ton., para Ibiza y Valencia.—Vapor Belloer, de 788 ton., para Barcelona. Motadros: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 7.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 3.—Cárneros, 0.—Ovejales 13.—Borregos, 0.—Corderos, 65.—Cabras, 0.—Cagajos, 0.—Cabrillas, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 91.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Defunción.—Entierro del Rey Humberto

Madrid 7 a la 1 m. Ha fallecido el fogonero del crucero Infanta Isabel Bartolomé Díaz.

El jueves se verificará el entierro del Rey Humberto con toda solemnidad.

Continúa la huelga de panaderos. Témesese que sobrevengan complicaciones.

Regreso.—Combate

Madrid 7 a las 1'10 m. Ha regresado el almirante Seymour de la entrevista con el virrey Linkunggi, el cual ha desculpado el gobierno chino, manifestando que ignora si existe peste, ni cólera en Greenwich.

Ha ocurrido un reñido combate entre las tropas chinas y las europeas.

Noticias varias

Madrid 7 a las 2'30 m. Ha llegado el señor Silvela a Cestona.

Al pasar por Zaragoza le saludaron el general Martínez Campos y otros amigos.

La verbena de San Cayetano se ve muy animada. Hace un calor insoportable.

Motin.—Heridos

Madrid 7 a las 3 m. Chicago.—Ha ocurrido un motin. Dícese que ha sido provocado por los anarquistas.

Hubo colisiones entre los alborotadores y la policía resultando

veinticinco heridos, la mayoría de ellos de mucha gravedad.

Desde China.—Combate

Madrid 6 a las 3'10 m. Washington.—Corre el rumor de haber ocurrido un combate entre los chinos y las tropas aliadas cerca de Peikang, quedando derrotados los chinos.

Los aliados tuvieron mil doscientos muertos, la mayor parte de ellos rusos y japoneses.

Las pérdidas de los chinos han sido extraordinarias.

La huelga de panaderos

Madrid 7 a las 9'40 m. Sigue preocupando a todos la huelga de panaderos.

Dúdase que los dueños de las tahonas cumplan su amenaza de cerrarlas, pero no se cree fácil la solución.

De Roma

Madrid 7 a las 10'10 m. Roma.—El féretro del Rey Humberto será envuelto en el pabellón del acorazado «Roma».

Se insiste en la creencia de que se ha descubierto la organización del complot anarquista, habiendo sido detenidos todos los coautores.

Despedida.—Expedientes de ascensos. Madrid 7 a las 2'20 t.

El señor García Alix se ha despedido en el ministerio de Guerra del general Azcárraga y del general Ríos.

Los expedientes de las propuestas para ascensos y cruces por méritos contraídos en la campaña de Filipinas, están pendientes de la sumaria instruida con motivo de la capitulación de Manila.

Fajín de Estado Mayor

Madrid 7 a las 2'30 t. A las once y media se ha verificado en el ministerio de Guerra el acto de la imposición del fajín de Estado Mayor a seis oficiales de la Escuela Superior de Guerra y Marina, siendo revestidos de la honorífica enseña por el general Azcárraga.

El número uno de la promoción se llama Máximo Aza.

El señor Azcárraga les ha dirigido un patriótico discurso, resultando la ceremonia solemnísima.

Obreros a la Exposición.—La huelga de panaderos. Madrid 7 a las 2'30 t.

Han salido de San Sebastián los obreros que se dirijen a la Exposición de París.

Despidiéndoles el señor Gasset, siendo aclamado por ellos en el andén, marchándose satisfechísimos.

La huelga de panaderos sigue en el mismo estado, gracias a la previsión de las autoridades.

El «Infanta Isabel».—Obreros a París. Madrid 7 a las 4 t.

Bilbao.—Ha entrado en los astilleros del Nervión el Infanta Isabel tras de una feliz travesía.

Han salido para París doce obreros de San Sebastián, siendo despedidos en la estación por las autoridades.

Terror del Sultán.—Huelgas Constantinopla.—El Sultán está aterrorizado por las noticias de los últimos atentados, habiéndose hecho numerosas prisiones.

Sigue en París la huelga de los cocheros y la de los fogoneros en el Havre.

Mencheta

NOTICIAS

de la matruçada

TELEGRAMAS

Esta mañana hemos dejado nuevamente de recibir los acostumbrados telegramas de nuestro servicio particular de madrugada.

Ignoramos la causa de este retraso.

De actualidad

No solo en España, sino en América e Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, diarreas en niños y adultos, dispépsias, úlcera del estómago, neurastenia gástrica y catarros intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud a esta excelente modificación, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Cárlica, poderoso tónico que abre el apetito y ayuda a las digestiones.

De venta en Palma, farmacia de J. Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ Sucursal de Barcelona calle Camada 28 Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo a 100. Arrimaderos mates a 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo. También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos. Gran competencia, San Miguel 21, Palma. —Muestruarios a domicilio.

Importante

Los que se crean con derecho a la herencia de doña María de la Luz Juncosa viuda de Forteza pueden avisarse con don Pedro A. Magraner calle de San Miguel número 89 y les indicará los derechos que tienen sobre fincas en Pinar del Río.

VENTA

Se desean vender las siguientes fincas: Casa-taberna de la calle de Fiol, número 80, esquina a la de Sans, y una tienda situada calle de Sans, núm. 3.

Otra finca en el Arrabal de Santa Catalina, consistente en cuatro casas dos en la calle 14, números 25 y 23, y una en la calle 15 número 1, y otra en la calle 16, número 2.

Otra finca en Son Llull de la Vileta, consistente en dos casas con sus correspondientes pisos y planta baja y espacioso almacén.

Para informes, dirigirse en Palma, Plaza de San Antonio, núm. 57, café.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 33 palmas de eslora, con todos los aparejos necesarios. En esta redacción informarán.

INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sacristía Eclesiástica instalada en los

Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 a 10 y del Milagro, 1 a 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Coronas mortuorias

De todas formas y tamaños; dibujos modernistas, desde lo más elegante a lo más módico. Se venden en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena 2—Palma.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO

8

1779.—Erupción del Vesubio.

MIÉRCOLES

219 | La Beata Juna de Aza, San | 146 Ciriaco y compañeros mrs.

AGOSTO

9

1827.—Muere el poeta francés Marco Antonio Desaugiers.

JUEVES

220 | San Roman soldado mr. y | 145 Santa Claudia.

Es un poderoso tónico y aperitivos excelente para combatir la anemia, neurastenia y debilidad general.

ELIXIR ANALÉPTICO JULIA

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirujía DE BARCELONA

Su gusto ligeramente amargo excita el apetito, y vigoriza pronto y bien el sistema muscular y nervioso.

Depósitos en Palma de Mallorca:—Don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, Centro Farmacéutico y en la del autor, Buenavista 9, Gracia—BARCELONA.

Cervecería Lionesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá cerveza fresca con el ácido carbónico. La misma se despacha para casas particulares á 0'50 pesetas litro. Igualmente encontrarán en dicho establecimiento toda clase de refrescos, botellas de Cerveza de todas clases y en particular la renombrada Manich estomacal tan agradable al paladar para almuerzos y comidas.

Cervecería Lionesa

Colmado LA PROVIDENCIA

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los señores G. Recheuil fils de París para los enfermos de Diabetes. Acabamos de recibir las siguientes artículos: Chocolates, harina preparada para hacer el pan, paquetes harina para hacer pastelería, paquetes surtidos de harina de guisantes, de habas y de lentejas, paquetes semola granulada superior, paquetes tápica primera calidad, cajas fideos extra-fina, cajas macarones, cajas de pan en forma de pequeñas barras para la mesa y la sopa, tarritos azúcar eschelat, cajas galletas petits fours para pastes azucaradas.

Almacén de Máquinas de Lance

DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

Venta á plazos Venta al contado

10, Puerta Santa Madrona 10—Esquina calle del Cid—Barcelona

Vapor directo de Palma á las Antillas

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos



Para Habana, Matanzas, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá de este puerto en la primera decena de agosto el vapor

CATALINA

Aquile carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias. Para más informes, dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escorfulidos de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPINAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor bron ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copinas, Plaza de Antonio Maura—PALMA

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escrófula. Hístito tumors frets, tumors blancs. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfriamiento de la madre. Frasco 3 reales; Asalto 14, Barcelona y en todas las poblaciones. En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Fortesa y Aguiló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II



TIENDA DE CORSES LA CATALANA Brossa 12 Tienda, Palma

Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARIEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chas aigne

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante. Pianos económicos GUARRO

Armoniums ó Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de los escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

JUAN GONZÁLEZ

Concesionario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina y La Ultima Hora

Tarifa de precios que empezará á regir el 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8. Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8. Anuncios en la 4.ª página á ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios mayores á precios convencionales

Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 3 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los Suscriptores disfrutará el 20 por 100 de descuento con respecto á estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre á cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado

Pronto gran Novedad en nuevos sistemas de anunciarse

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerje serio y repulsivo, ó quitarse el impertinente vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo este es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Sociedad «La Auxiliar»

Debenso proveer la plaza de Consejo de la sociedad «La Auxiliar» de San Sordana, los socios de la misma que aspiran á ocupar la plaza deberán presentar sus proposiciones en pliego cerrado y antes del día 16 del corriente mes sujetándose al reglamento y pliego de condiciones que estará de manifiesto en el domicilio del Secretario de la expresada Sociedad.

San Sordana 1 de Agosto de 1900.—Por acuerdo de la J. D.—El Secretario, Antonio Figuerola.

Ka-ia-Kali

No más barros en la cara. Hermosa el cutis.—8 reales. Depósito: Farmacia de V. Valenzuela, Libertad, 10.

En Son Español

se vende una bonita casa de recreo, calle de Mas, número 41. Informarán, Rambla, núm. 9.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de sbano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.